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１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

○保護者・地域住民が学校づくりに主体的に参画できる協議会を設置し、意見

交流や相互理解を通じて地域コミュティづくりの推進に努めます。 

○保護者や地域の方々との協働連携による学習支援や児童安全見守り等活動を

継続発展させ、学校・家庭・地域が一体となった児童育成をより一層推進し

ます。 

○継続してきた学校評価を、より実効性のあるものへと高め、保護者や地域の

方々の願いが反映できる教育活動を創造します。 

 

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1）教育活動の実践事例 

＜あいさつ運動・下校時の見守り活動＞ 

 本地域は毎朝、ＰＴＡと連合自治会、老人会等の方々が連携して、あいさつ

運動と登校の見守りを行っていただいています。特に、前年度から変更となっ

ている通学路（県道の横断歩道）においては、重点的に見守りをしてもらって

います。 

 また、下校時には町内放送を流してもらい、ＰＴＡ、地域の方々が通学路に

立ち、子どもたちの下校を見守ってもらっています。 

 

＜環境デー＞ 

 5 月 30 日と 8 月 24 日の 2 回、ＰＴＡ、地域自治会が協働し、草抜き、枝払

い等、学校美化を中心とした環境整備活動を実施しました。今年度は、5 月を

平日実施とし児童も活動に参加できるようにしました。平日開催ということで

参加者数が心配されましたが、47 名の地域の方々に参加していただき、校内が

とてもきれいになり、安心して児童の教育活動が行える環境となりました。 

 

＜ふれあい運動会＞ 

 本校では運動会のプログラムに、児童とふれあう機会をつくることを目的に、

ふれあい種目を設けています。今年は、「玉入れ」と「綱引き」の 2 種目を行

い、保護者や地域の方々にたくさん参加していただき、子どもたちとの交流を

深めていただきました。 

 また、熱中症予防のための児童用テントを自治会から貸していただき、テン

ト設営や片付けのお手伝いもしていただきました。 
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＜高花っ子学習発表会＞ 

 地区の文化祭では、各学年部で音楽劇や詩の群読、合唱の発表をし、これま

で学んできた成果を地域の方々に発表することができました。今年は、お昼の

時間を利用して防災クイズを行い、子どもたちの防災意識を高めるための取り

組みも行っていただきました。 

 また、子どもたちは、絵画や生け花等、地域の人たちの文化作品を鑑賞した

り、ＰＴＡ主催の食品バザーで昼食を購入し親子で食事をしたりして、有意義

な時間を過ごすことができました。 

 

＜地区合同防災訓練＞ 

 1 月 18 日に土曜日を活用した教育活動の時間を使って、 

地区防災訓練を小学校と合同で初めて行いました。避難訓 

練を行った後、各ブースに分かれて訓練を行い、起震車、 

煙道訓練、水消火器、炊出し訓練、エアベッド・段ボール 

ベッドの組立、AED 訓練を体験しました。 

体験を通して、子どもたちの防災に対する知識と意識を高めることができま

した。 

 

（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

○年 4 回運営協議会を開催しました。その中で午前中開催の時には、子どもた

ちの実際の姿を見てもらうことができました。また、その後の意見交換の中で、

子どもたちの様子から感じたことや、地域の中や家庭での子どもたちの姿につ

いて話をしました。 

それにより、学校の取り組みの成果が子どもたちの姿に表れてきていること

を実感できたり、今後の課題となることが明らかにされたりしました。 

○「合同防災訓練」や「環境デー」等、地域と連携している活動が多く、これ

らの行事について、地域の方々も子どもたちも喜んでおり、大変有意義な活動

となっています。今後も継続し、地域にも学校にも更にプラスとなる活動にし

ていきたいと考えています。 

 

３ 今後に向けて 

 第 4 回のコミュニティスクールで、ネット依存や SNS によるトラブルに対

する心配の意見が出されました。来年度以降、学校としてもネットモラルの指

導にさらに力を入れていきたいと考えています。また、小林町在住や、子育て

世代のコミュニティスクール委員が少なく、保護者目線での意見反映がされに

くいとの意見がありました。来年度の委員選出で考慮していきたいと思います。  

本地域は、学校への関心が高く、協力的なところが強みです。来年度も、学

校ビジョン実現に向けて課題を共有し、学校、PTA 、地域の連携を更に強化し

ていきたいと考えています。
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月 協議会の開催 活 動 内 容 

４ 
 
 

 

５ 
第1回コミュニティスクール運営協議会 

（22日 19:00～20:00） 

委嘱状手交、学校づくりビジョン承認 
学校教育年間活動計画について、意見交換 

６ 
第２回コミュニティスクール運営協議

会 

（19日 10:30～12:00） 

学校生活の様子（児童会行事参観） 
意見交換 

７ 
 
 

 

８ 
 
 

 

９ 
 
 

 

10 
第3回コミュニティスクール運営協議会 

（25日 9:30～11:15） 

学校生活の様子（リハーサル集会参観） 
意見交換 
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１ 
 
 

 

２ 
第3回コミュニティスクール運営協議会 

（5日 14:00～15:15） 

学校関係者評価の実施 
来年度に向けた意見交換 

３ 
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